

帯広市立愛国小学校 学校だより



あいこく

令和8年 1月 9日（金）発行 No.18 文責 校長 合田 真晃

学校教育目標

豊かな心で協力しあえる子ども
自ら学び創造し深く考える子ども
何ごとも進んでやりぬく強い子ども

「なりたい自分」に向かって進む1年に！



2026年、新しい1年が始まりました。厳しい寒さと晴れ渡る青空に、十勝の冬らしさを存分に感じる新年の幕開けでした。学校には、久しぶりに子どもたちの元気な声と笑顔が戻ってきました。見ているだけでこちらまで笑顔にさせられる子どもたちの姿は、本当に素晴らしい宝物だということをあらためて強く感じさせられます。休み中には、大きな怪我や事故などの報告もなかつたため、きっとそれが充実した冬休みを過ごすことができたのではないかと想像しています。保護者の皆様、地域の皆様、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



さて、今日から49日間の3学期が始まりました。1月は「いく」、2月は「にげる」、3月は「さる」とよく言われるよう、3学期はとても短く、あっという間に過ぎていってしまう学期となります。6年生にとっては、小学校生活をまとめ、中学校へ踏み出すための準備をする学期であり、1～5年生にとっては、1つ上の学年に歩みを進めるための準備をするとても大切な学期であり、毎日です。6年生の子どもたちには、卒業までの間に自分たちのもっているたくさんの人間力を下級生のみんなに伝えてほしいと思いますし、下級生の子どもたちには、その人間力をもちろん6年生が築いてくれたたくさんのものをぜひしっかりと引き継いでほしいと思います。

3学期のスタートは、学期の始まりというだけではなく新しい1年のスタートでもあるため、「こんな自分になりたい！」「今年は〇〇に挑戦してみよう！」「新しい学年に向けて〇〇を頑張るぞ！」と、目標を定めるには最適な時期です。まずはしっかりと自分自身を見つめ、できているところや伸びているところは自信をもって伸ばし、足りていない部分やもう少し頑張った方がいいと思っているところがあれば目をそらさずに向き合い、自分自身が「よし！」と思えるような学年末を迎えるようにしてほしいと思います。保護者の皆様には、子どもたちを『褒め・認め・励ます』とともに、新たな『Chance に Challenge し、なりたい自分に Change していく』という子どもたちに伴走するスタンスでいていただけたらと思います。



終業式の子どもたちの姿には、確かな変化がありました

終業式の『校長の話』は“校長から話す”だけではなく、“子どもたちの声を聞く”形で行ってみました。「4月からたくさんの変化があったと校長先生は感じているけれど、みんなはどう感じてる？」と問いかけると、たくさんの子どもたちの手が挙がりました。事前の予告は無しでの問いかけです。4月の頃に同じことをやってもパラパラとしか挙がらなかった手がしっかりと挙がり、自分の言葉で自分の思いや考えを表現することができるようになったのは、大変素晴らしい変化だと感じます。しかも、5年生は全員が挙手をして自分の感じていることを伝えてくれました。来年は最高学年として、しっかりと学校を引っ張っていってくれるであろうことを確信した瞬間でした。また、話し手の顔を見て、うなずきながら話を聞くことができる子が増えたのも、とても大きな変化です。今学期も、子どもたちがどんな成長や変化をしていくのか、今からとても楽しみです。



全校で楽しみました！

2学期末の20分休みに、5・6年生が企画してくれた『クリスマス遊園地』をみんなで楽しみました。これは、5・6年生の子どもたちが、全校児童や先生方を楽しませるために企画してくれたもので、“サンタさんの顔で福笑い”“宝探し”“障害物レース『SASUKE』”など、5つのコーナーが用意されていました。



単純だけど面白い！日本に昔からある福笑いをサンタさんの顔で行います。目を開けてみると…、できあがった顔にみんな大爆笑でした。

大きなプールの中にクシャクシャの新聞紙がギッシリと。見事に宝を探し当てると、手作りのプレゼントまで用意されていました！



平均台、跳び箱、お玉でボール運び、などなどたくさんの障害を越えて走ります。タイムアタック形式の真剣勝負に盛り上りました。



よしまさ君の口をぬがけてボールやバドミントンの羽を投げ入れます。ゲームも写真の表情も楽しくて、大満足のコーナーでした。



いろいろな飾りで顔や髪を飾ります。可愛いものだけではなく、中には「肉」と書かれた紙をおでこに貼って、懐かしのアニメ“O肉マン”に変身するお楽しみも！



子どもたちの様子を見ていると、1～4年生はコーナーそのものを存分に楽しんでいる様子でした。そして5・6年生は、みんなが楽しんでいることを楽しんでいる様子で、高学年の子どもたちに感じてほしい大切な感覚や、味わってほしい満足感や達成感を存分に味わっていたように感じました。5・6年生のみなさん、本当にありがとうございました！

今後の主な行事予定

1月	12日(月)	日専連版画コンクール表彰式
	17日(土)	放課後子ども広場
	20日(火)	PTA三役部長会議 オーバルスケート学習
	22日(木)	読み聞かせ企画（ゲスト）
	28日(水)	スケート記録会（10:25～）
	29日(木)	スケート記録会予備日
	30日(金)	氷のお面搬入
	31日(土)	放課後子ども広場
	10日(火)	PTA役員会議
	12日(木)	アウトメディアデー（～18日）

2月	13日(金)	七中入学説明会
	14日(土)	放課後子ども広場
	24日(火)	七中エリア・ファミリー教育講演会
	26日(木)	読み聞かせ企画（6年生）
	27日(金)	参観日
	28日(土)	放課後子ども広場
	4日(水)	6年生を送る会
	12日(木)	図書ボラお楽しみ会

3月	23日(月)	離任式 大掃除
	24日(火)	卒業式 修了式 卒業を祝う会
	28日(土)	PTA総会（13:00～）

いよいよオープン！

昨年は記録的な少雪のため造成することができなかったスケートリンクですが、今年はしっかりと立派なリンクを完成させることができました。来週からは各学年のスケートの授業も始まります。自校リンクで滑ることのできる喜びを子どもたちには存分に味わってほしいと思います。

28日（水）にはスケート記録会を実施する予定です。お時間に都合がつきまつたら、ぜひ子どもたちの滑りに声援を送りにいらしてください。

